



Fiche descriptive de l'épître à Philémon

Auteur

Philémon est l'une des plus courtes épîtres du Nouveau Testament et la plus courte écrite par Paul. Cette épître contient un seul chapitre. Il semblerait que Philémon était devenu chrétien pendant le ministère de Paul. Quand on lit la lettre, on voit qu'il y a un rapport de fraternité extraordinaire.

Date

Philémon fait partie des textes écrits par Paul pendant qu'il était en prison. Il faut souligner que Paul avait été emprisonné plus qu'une fois. Toutefois, il était plus libre dans la prison à Rome pour recevoir les gens. C'est également pendant qu'il était en prison qu'Onésime, laissant la maison de son maître, allait à Rome. Pour ainsi dire, cette lettre était écrite en l'an 62 A.D. (après Jésus-Christ).

Thème central et public cible

Comme Philémon, Onésime venait à Christ dans l'exercice du ministère de Paul. Le maître et l'esclave devenaient tous deux serviteurs de Jésus-Christ. Onésime fuyait la maison de son maître et se rendait à Rome. Il semblerait qu'après sa conversion, Onésime décidait de retourner chez son maître sous l'instruction de Paul. C'est dans cette perspective que Paul écrivit cette lettre à Philémon pour lui demander de pardonner Onésime et de le recevoir comme un frère dans le Seigneur. Le thème central de cette épître est le *pardon*.

Plan de la première épître à Timothée

- 1- Salutations de Paul (vv. 1-3)
- 2- Caractère de celui qui pardonne (vv. 4-7)
- 3- Les actions de celui qui pardonne (vv. 8-18)
- 4- Les motifs de celui qui pardonne (vv. 18-25)